

Boletín nº 11, diciembre de 2025

Jornadas de Atención a Personas con Discapacidad en Extremadura

Los días 16 y 17 de octubre han tenido lugar en la Academia de Seguridad Pública de Extremadura las Jornadas de Atención a Personas con Discapacidad desde las Instituciones Públicas, en las que ha participado el presidente de la entidad, Pedro Calderón.

Durante las jornadas se abordaron los protocolos de actuación para la atención a personas con discapacidad en situaciones de emergencia y catástrofes, así como estrategias para garantizar su protección y apoyo en distintos contextos de crisis.

Experiencias recientes como la pandemia de la COVID-19, la DANA o el apagón eléctrico han puesto de manifiesto la necesidad de que las administraciones públicas integren de forma efectiva los requerimientos específicos de las personas con

discapacidad en sus planes de respuesta, con el objetivo de garantizar la seguridad de toda la ciudadanía.

En este sentido, se destacó que aún persisten importantes brechas, como la ausencia de protocolos específicos, sistemas de alerta no accesibles o entornos no adaptados, lo que evidencia la necesidad de un mayor compromiso institucional para avanzar hacia una gestión de emergencias verdaderamente inclusiva.



CERMI Extremadura valora el adelanto de la convocatoria del 0,7 % del IRPF para 2025

CERMI Extremadura ha valorado positivamente la agilidad de la Junta de Extremadura al adelantar la publicación en el DOE de la convocatoria de subvenciones del 0,7 % del IRPF y del Impuesto sobre Sociedades para 2025, vinculada a la casilla de Fines Sociales.

La entidad destaca que este adelanto, reclamado en años anteriores, facilita la planificación de las entidades del Tercer Sector, reduce la incertidumbre y mejora la continuidad de los programas sociales y la atención a las personas con discapacidad.

CERMI Extremadura anima a consolidar esta buena práctica y reitera su disposición a seguir colaborando con la Administración autonómica.

Nueva convocatoria del programa Integra +

La Diputación de Cáceres ha publicado una nueva convocatoria del programa Plan Integra +, dotada con 2,5 millones de euros, para fomentar la inserción laboral de personas con discapacidad en entidades locales de la provincia.

Según el BOP del 15 de diciembre, podrán solicitar estas ayudas los

municipios de menos de 20.000 habitantes y las Entidades Locales Menores, para contratar a personas con un grado de discapacidad igual o superior al 33 %. Las contrataciones podrán ser de hasta 12 meses, entre el 1 de enero de 2026 y el 30 de septiembre de 2027, siendo obligatoria al menos una contratación por entidad.

El programa contará con el asesoramiento de asociaciones especializadas en discapacidad para garantizar una selección adecuada. Toda la información está disponible en el BOP nº 0238.

SEPAD abre inscripción para la formación de asistente personal

El SEPAD, junto a la Universidad de Extremadura, ha abierto el plazo de inscripción para el curso “Asistencia Personal: Apoyos que transforman vidas”, dirigido a personas de 25 a 64 años, profesionales en activo o desempleadas, interesadas en el ámbito de la dependencia y la atención a la diversidad funcional.

La figura del asistente personal garantiza el derecho a vivir de forma independiente y decidir sobre el propio proyecto vital, según la Convención de la ONU sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad. El curso ofrece herramientas prácticas y conceptuales para brindar apoyos

personalizados y fomentar la autonomía e inclusión.

Las inscripciones están abiertas hasta el 31 de diciembre de 2025. La formación, 100% online, se impartirá entre el 2 de febrero y el 29 de marzo de 2026, con 13 sesiones en directo, talleres prácticos y trabajo autónomo guiado, sumando 70 horas y 7 créditos formativos.

Plasencia acoge una jornada de formación y coordinación sobre violencia de género y discapacidad

La técnica de SAVIEX, Laura Ramos, impartió en Plasencia una jornada de formación y coordinación dirigida a profesionales, asociaciones y cuerpos de seguridad, centrada en la atención a mujeres y niñas con discapacidad víctimas de violencia de género.

La sesión, impulsada por el Ayuntamiento de Plasencia y CERMI Extremadura, ha contado con la participación del Intendente de la Policía Local, José Antonio Quijada, y del concejal de Interior, David Dóniga, reforzando la coordinación entre administraciones y fuerzas de seguridad.

Durante la jornada, Laura Ramos ha abordado los principales retos en la atención a este colectivo, subrayando la necesidad de accesibilidad, formación específica y

evitar la revictimización, así como la importancia de adaptar protocolos y recursos a todo el espectro de la discapacidad.

El encuentro ha servido para fortalecer el trabajo conjunto y mejorar la respuesta institucional ante situaciones de violencia de género que afectan a mujeres con discapacidad en Extremadura.



Inserta Empleo seguirá formando a mujeres con discapacidad en zonas rurales de Extremadura en 2026

Fundación ONCE, a través de Inserta Empleo, continuará en 2026 con la formación de mujeres con discapacidad en áreas rurales y semiurbanas de Extremadura mediante doce nuevas ediciones del programa 'Liderar-Te'.

Los primeros municipios confirmados para estas acciones son Miajadas, Pinofranqueado y Zafra, ampliando así la cobertura de las ediciones piloto de 2025 en Navalmoral de la Mata y Montijo. El objetivo del programa es fortalecer

las capacidades y la formación de la mujer rural con discapacidad, promoviendo su desarrollo personal y profesional.

Cocemfe Cáceres clausura Iladis 2025, proyecto pionero en inclusión laboral

Cocemfe Cáceres ha puesto fin a Iladis 2025, iniciativa dirigida a mejorar la empleabilidad y la inclusión sociolaboral de personas con discapacidad física y orgánica.

La jornada de clausura reunió a administraciones públicas, entidades sociales y alumnado, y sirvió para evaluar los resultados y el impacto del programa en la promoción de la igualdad de oportunidades en el ámbito laboral.

El acto contó con la participación del gerente de Cocemfe Cáceres, Paulino Collado, junto a representantes de la Fundación ONCE, SEPAD, Cadex, Sexpe y el Ayuntamiento de Cáceres.



CERMI exige al Gobierno liderar la reforma europea de derechos de pasajeros aéreos con discapacidad

El CERMI ha reclamado al Gobierno de España asumir un papel activo en la Unión Europea para impulsar la reforma del Reglamento CE 1107/2006, que protege a las personas con discapacidad o movilidad reducida en el transporte aéreo.

A pesar de casi dos décadas de normativa europea, persisten barreras en el acceso a vuelos: denegaciones de embarque, imposición injustificada de acompañantes, daños a ayudas técnicas y falta de accesibilidad digital y a bordo.

CERMI pide una reforma que garantice estándares de accesibilidad universal, reparación de ayudas técnicas, criterios de seguridad claros y accesibilidad digital en todas las fases del viaje.



Retrasos prolongados en ascensor de bloque con personas con discapacidad generan indignación en Cáceres

En un bloque de Cáceres donde viven personas con discapacidad, las obras de instalación de un ascensor iniciadas en junio de 2024 se han prolongado año y medio, con constantes parones y retrasos. La comunidad ha decidido retener los pagos pendientes hasta que el elevator esté operativo y pueda usarse con normalidad.

Jesús Gumiel, presidente de Apamex, asegura que “nunca había vivido un caso similar”. Gracias a gestiones de la entidad junto a vecinos y el administrador de fincas, la reforma se ha agilizado, aunque la empresa constructora sigue sin responder adecuadamente a los requerimientos. Las interrupciones reiteradas han convertido un proyecto esperado en una situación de frustración y demora prolongada para los residentes.

Acto de entrega de premios del II Concurso Fotográfico “Un Paraíso Ilimitado”

APAMEX y la Diputación de Cáceres han celebrado el acto de entrega de premios de la segunda edición del concurso fotográfico “Un Paraíso Ilimitado”, una iniciativa que pone en

valor la accesibilidad y la inclusión a través de la fotografía.

En esta edición se han concedido cinco premios. El primer premio ha recaído en María Esther Labrador Justo, natural de Jaraíz de la Vera (Cáceres), por su obra “Mirador de Segura de Toro”.

Reubicación de bancos en Don Benito para mejorar la accesibilidad

La Concejalía de Políticas Sociales ha explicado la reubicación de los bancos junto a la fachada del edificio consistorial, una medida adoptada para mejorar la accesibilidad urbana.

Según la concejalía, los bancos presentaban un color similar al de la fachada y el pavimento, dificultando su percepción para personas con discapacidad visual y representando un obstáculo para usuarias de bastón blanco.

La actuación cuenta con el respaldo del estudio técnico de OTAEX, la oficina técnica de APAMEX, que señala la normativa sobre mobiliario urbano y la necesidad de mantener al menos 60 cm de paso libre en los itinerarios peatonales accesibles.

Miguel Ángel Gallardo se reúne con CERMI Extremadura para impulsar una región más inclusiva

El candidato a la Presidencia de la Junta de Extremadura por el PSOE, Miguel Ángel Gallardo, se reunió con CERMI Extremadura para avanzar en la construcción de una región más justa e inclusiva.

Como resultado de este compromiso, se promoverá la creación de un Instituto de Servicios Sociales, destinado a garantizar que todas las reivindicaciones del Tercer Sector sean escuchadas y atendidas de manera efectiva



Taller Infantil de Canto en COCEMFE Badajoz

COCEMFE Badajoz organiza un taller infantil de canto el próximo 29 de diciembre por la mañana en su salón de actos. La actividad, gratuita y abierta a niños y niñas de 4 a 8 años, con o sin discapacidad, tiene como objetivo que los pequeños descubran su voz, ganen confianza y se diviertan con la música.

Durante el taller se trabajarán técnicas vocales, juegos interactivos y villancicos, bajo la dirección de la profesora Amalia Toboso, especializada en talleres infantiles.

Los adultos interesados en asistir pueden acompañar a los niños y tomar un café con la entidad mientras dura la actividad.

Comunícate con nosotros en: comunicacion@cermiextremadura.org

Puedes consultar nuestras redes sociales, en las que estamos presentes a diario:



Instagram



Twitter (o X)



Facebook

@cermiextremadura

@CermiExtremadu2

CERMI Extremadura



Para audios o textos por WhatsApp: +34 690 783 396

Nuestra web regional: <http://cermiextremadura.org/>

